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"Die Erde ist mit Himmel vollgepackt, 

und jeder gewöhnliche Busch brennt mit Gott …" 

Das ist der Anfang eines Gedichtes von Elisabeth Barret-Browning. Vor über 150 

Jahren hat sie es geschrieben. Vollgepackt mit Himmel ist die Welt … und 

Fliederbusch und Ginster genauso feurig wie der Dornbusch, vor dem Mose stand. Ich 

höre da: "Hey, macht die Augen auf! Gott ist gar nicht so weit weg, wie ihr meint." Und 

mir tut es gut. Es klingt wohltuend anders als die Breaking News und die düsteren 

Aussichten mancher Tage. Nicht, alles wird immer schlimmer. Sondern: Der Himmel 

ist schon mitten unter euch, wie Jesu einmal sagt. 

Die Kunst könnte sein, die Sinne zu schärfen, damit man’s sieht und hört und spürt: 

Das Gute, was ja immer auch da ist. Was wir aus den Augen verlieren und viel zu 

selbstverständlich hinnehmen. Den Rückenwind, wenn du dich aufrichtest. Die neue 

Hoffnung, wenn der Wind sich dreht. Und dann, wenn ich's erkannt habe und dankbar 

aufatme, dann ziehe ich die Schuhe aus und stehe auf heiligem Land - so wie einst 

Mose. Ich finde, das ist besser, als einfach alles nur hinzunehmen, als wäre es 

selbstverständlich. 

Bei der Dichterin klingt das so: 

"Die Erde ist mit Himmel vollgepackt, 

und jeder gewöhnliche Busch brennt mit Gott. 

Aber nur der, der es sieht, zieht die Schuhe aus.  

Die anderen sitzen herum und pflücken Brombeeren." 
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